

On trouve dans la Malaisie de l'or, du fer, du cuivre, de l'étain, des diamants. L'Australie est, avec la Californie, la contrée qui a les plus riches mines d'or connues.

Les végétaux indigènes de l'Australie, principale contrée de la Mélanésie, sont peu propres à la nourriture de l'homme ; mais il y a de beaux arbres, tels que les eucalyptus ; les céréales et les pommes de terre y réussissent bien.

Le cocotier, l'arbre à pain, le bananier, l'igname, croissent en abondance dans les îles de la Micronésie et de la Polynésie, et vers le S. de celle-ci se trouve aussi le précieux phormium, ou lin de la Nouvelle-Zélande.

On rencontre dans la Malaisie les mêmes quadrupèdes que dans le S. de l'Asie : l'éléphant, le rhinocéros, l'hippopotame, le tigre, le buffle, etc. Les animaux de l'Australie se distinguent par leurs formes bizarres et leurs habitudes singulières, et ne sont, pour la plupart, d'aucune utilité pour l'homme : tels sont le kangarou, l'échidné, l'ornithorhynque, le phalanger volant.

Parmi les oiseaux de l'Océanie, on distingue le casoar, la lyre, le kakotoès, les oiseaux de paradis, l'hirondelle salangane, les cygnes noirs, etc.

Les principaux reptiles sont les crocodiles, le boa, le serpent fil, le serpent noir, le tropinotus.

**Population.**—L'Océanie renferme 50 millions d'habitants.

**Races.**—La population de l'Océanie se compose de Malais, à l'O. ; d'hommes de la race jaune mélangée de Malais, au N., dans la Micronésie ; de Polynésiens, à l'E., et de nègres, au S., dans la Mélanésie. Les trois premières de ces populations ont beaucoup de rapports entre elles, et se distinguent en général par leur intelligence, leur adresse, souvent aussi par le con-